

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

La crisis que presentan las aseguradoras privadas de salud, refleja una importante y sostenida merma de cotizantes en la región. De acuerdo con las últimas estadísticas de la Superintendencia de Salud, 11.686 personas han abandonado el sistema de Isapre desde diciembre del 2022. Según el recuento, 6.688 de ellos (62%), se retiraron durante el primer semestre de este año.

En la perspectiva, si se consideran los recuentos estadísticos desde 1990, el actual número de cotizantes solo se compara a los del 2011, cuando la región exhibió 79.286 cotizantes en el seguro privado de salud. Cabe indicar que las cifras indican que desde la pandemia (2019), 14.773 cotizantes regionales abandonaron el sistema de Isapres.

Dentro del detalle de quienes abandonaron el sistema en los últimos 18 meses, 3.899 de ellos son mujeres, quienes pagaron una cotización promedio de \$143.739, mientras que los hombres, los que concentran una cifra de 7.787 personas, aumentaron la capacidad promedio de cotización con un monto de \$156.300.

Como contraparte, en el mismo periodo, solo 3.349 personas ingresaron al sistema de Isapre, 1.284 fueron mujeres y 2.065 hombres. Siendo en este caso la cotización promedio entre ambos de \$147.039 pesos, existiendo, mes de agosto del 2023, 78.698 cotizantes de Isapres en la región.

14.773

cotizantes abandonaron el sistema de Isapres desde diciembre del 2019 en la Región de Antofagasta.



SEGÚN EL RECUESTO, 6.688 DE ELLOS (62%), SE RETIRARON DURANTE EL PRIMER SEMESTRE DE ESTE AÑO.

Casi 15 mil personas abandonaron el sistema de Isapres desde el 2019

ASEGURADORAS. La edad promedio con mayor abandono del sistema privado fueron las personas de entre 30 a 34 años.

MASIVA MIGRACIÓN

Sobre la masiva migración hacia el sistema de previsión pública, desde el Colegio Médico Antofagasta se indica que era una respuesta previsible de parte de la comunidad, así lo explica su vicepresidente, el doctor Michel Marín.

“Era algo esperable con respecto a la decisión que to-

mó la Corte Suprema sobre los cobros indebidos de parte de la Isapre que tenían que devolver y ahora último el cobro el GES, era algo que se veía venir porque las Isapres han ido mostrando que no son viables a largo plazo y la gente tiene inseguridad con que van a pagar las mensualidades y no van a responder. Es la duda que todos

podemos tener”, dijo el doctor.

Sin embargo, el médico insta a brindar información con respecto a la diferencia que existe entre la aseguradora y la prestación, por ello, el vicepresidente del Colmed Antofagasta comenta que, “hay que dejar en claro que una es la aseguradora, quien recibe la cotización mensual y quien señala que dará sa-

lud y también están los prestadores, quienes son públicos o privados como los hospitales y doctores. Lo que hay que destacar es que los prestadores seguirán existiendo y no colapsarán”.

Cabe indicar que de acuerdo a los registros de Fonasa, la migración de usuarios al sistema público indica que si el 2021 en la región existían 457.944 benefi-

ciarios, en diciembre del 2022, se registraron 495.329, es decir un alza del 8.4%.

COPAGO CERO

Cabe indicar que en relación al sistema público, una de las medidas y cambios que anunció en Salud el presidente Gabriel Boric durante el 2022, fue la implementación del copago cero, mismo que asegura una atención gratuita a los tramos C y D de Fonasa. Situación que ha beneficiado a más de 41.193 personas en toda la región.

Por ello, la directora zonal norte de Fonasa, Elba Varas, manifestó que el copago se traduce en un ahorro importante para los usuarios de la Red Asistencial Pública. “A un año de implementarse esta exención de pago, ha significado un ahorro para las familias de más de 3 mil 400 millones de pesos”, indicó Varas, además dijo explicó que cada persona beneficiaria ahorró un promedio de más de 82 mil pesos.

Nelson Garrido fue uno de los beneficiados con la medida, puesto que asiste al Cesfam Central Oriente y fue un respiro a la economía de su casa. “Voy regularmente al consultorio porque soy paciente crónico y estoy inserto en ese programa porque sufro de diabetes y la atención que he recibido en el consultorio ha sido bastante eficiente porque todos los medicamentos que me receta el médico en el consultorio me los entregan allí mismo de forma totalmente gratuita y la atención también es totalmente gratuita”, señaló.

Igualmente, sobre el cambio en los tramos, Nelson dijo que, “Soy tramo D y con la medida de agregar a los C y D al beneficio es muy bueno porque así se hace más expedito y es una ayuda bien grande al bolsillo familiar, más cuando se tienen hijos y con esto no he tenido problemas, muy eficiente la atención”, cerró el beneficiado. 